
教育部政府資料開放諮詢小組第11次會議紀錄
時間：108年 12月 27日(星期五)下午4時

地點：教育部5樓大禮堂

主席：范政務次長巽綠                              　        紀錄：郭瑞南

出席委員：李委員新林、李委員蔡彥、楊委員朝棟、蔡委員清欉、趙委員

涵捷、梁委員學政(李專門委員惠敏代)、謝委員淑貞(謝科長麗

君代)、顏委員寶月、劉委員文惠、李委員佩華、洪委員怡玲、

王委員鳳鶯(許專門委員珊蓉代)、蕭委員智文、葉委員丁鵬(周

視察永都代)(簽到表如附件)

列席者：綜合規劃司傅專門委員瑋瑋、師資培育及藝術教育司姜專門委員

秀珠、學生事務務及特殊教育司黃專門委員蘭琇、秘書處李專門

委員啟光、人事處陳專門委員惠娟、統計處陳科長淑華、政風處

李專員曉芬、國民及學前教育署吳管理師孟芳、體育署吳玉珮小

姐、青年發展署陳程式設計師苑芬、資訊及科技教育司裴科長善

成

壹、主席致詞：(略)

貳、報告事項

一、歷次會議決議待辦事項執行情形報告。

說  明：(略)

決  定：歷次會議決議事項第1、3項同意解除列管，第2項列為本

次會議討論事項案由二討論後解除列管，餘洽悉。

二、教育部政府資料開放現況及推動成果報告。

說  明：

一、本部配合行政院推動政府資料開放政策以來，承本部各單

位暨部屬機關(構)共同努力，截至108年 12月 15日止，已

於國家發展委員會政府資料開放平臺(data.gov.tw)累計開

放1,099項資料集，供民眾連結下載運用(108年開放87

項，下架 32項)。其中累計開放資料集本部各單位共405

項，體育署116項，國民及學前教育署 91項，青年發展署

署46項，部屬機構441項。
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二、政府資料開放平臺互動專區民眾所提意見處理情形分述如

下：

(一)民眾對本部現已上架資料集之回饋意見(我有話要說)自

102 年迄今計有 171 項(108 年 7月 1日至 108 年 12 月 15

日計新增 2筆)，分由終身教育司及國家教育研究院完成

回復。

(二)民眾提出新增開放需求(我想要更多)自 102 年迄今計有

78 項(108 年 7月 1日至 108年 12月 15日計新增 1筆)，

已由青年署及國教署完成回復。

決  定：

(一)請本部各單位暨部屬機關(構)持續積極辦理本部資料開放作

業，並且依照業務屬性定期更新已開放的資料。

(二)針對民眾提出的意見可以積極回應，如果沒有辦法提供也要

告知原因及未來可以提供的時間，並定期檢討是否提供。

(三)餘洽悉。

三、政府資料開放平臺作業明年度預計修正事項報告。

說  明：(略)

決  定：請本部各單位暨部屬機關依業務屬性訂定相關領域標準，並

於辦理本部資料開放作業時依相關領域資料標準提供資料，

以提升資料品質，餘洽悉。

四、行政院「108年度政府資料開放獎勵結果」報告。

說  明：(略)

(一)洪委員怡玲：請資科司協助檢視法制處法規及訴願系統是

否可以 API提供資料開放服務。

(二)裴科長善成：資科司將協助盤點各單位可以開放 API資訊系

統，並評估其系統複雜度及資安疑慮等問題。

(三)楊委員朝棟：要提供API介接服務，應考量系統提供即時

(如公車資訊)資料才有意義。如果沒有即時性

的資料以現有方式即可。如以提供API介接服

務，應以固定 IP提供，並注意存取權限等資

安問題。
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決  定：

一、請資科司協助各單位檢視目前資料開放情形，業管資訊系統

如為即時性，可以檢討提供API介接服務。

二、請本部各單位暨部屬機關持續積極辦理本部資料開放作業，

並依相關規定檢視資料品質，以爭取相關成績。

三、餘洽悉。

參、討論事項

案由一：有關 108年第 3、4季教育部政府資料開放資料盤點作業，

提請討論。

說  明：(略)

決  議：

一、就盤點可開放資料，請本部各單位依盤點表所列開放時程，

如期完成資料開放建置相關作業。

二、請各單位定期檢視已開放資料，檢視資料正確性及更新情

形，並確認資料即時性及可用性。

案由二：有關「教育部各單位暨部屬機關（構）政府資料開放作業績

效考核指標及評定說明」修訂事宜，提請討論。

說  明：(略)

一、蔡委員清欉：國家發展委員會預計新增白金獎章(資料領域

標準檢測)，是否納入本績效考核措施評比。

二、裴科長善成：因國家發展委員會針對白金獎章的評分方式

尚未確認，後續將依國家發展委員「政府資

料開放優質標章與暨深化應用獎勵措施」修

正的版本，進行本措施調整與修正。

決  議：本案照修正的績效考核指標及評定說明內容通過，同時對外

發布，希望外部資料使用的單位做一些回饋，這也是政府資

料放重要的目標。

案由三：有關「教育部政府資料開放行動方案」(原行動策略)事宜，

提請討論。

說  明：(略)

一、李委員蔡彥：本方案係根據智慧政府行動方案的要求來訂定

的，2者最大的差別在智慧政府行動方案中有

人、有經費有期程，本行動方案可再強化的部
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分可以在指標的部分，目前的指標的確是有開

放的量、還有資料的品質，品質代表結構化的

程度，藉由金、銀、銅標章表示，另外一個指

標我們值得去觀看的是資料被瀏覽及下載的

量，某種程度是代表他的影響力，可以觀察的

是量的部分，當然每個資料能夠產生出來的價

值那是質的部分，再加上量的部分代表每個資

料的價值，或許在這個行動方案裡面可以考慮

把這個指標更明確的揭櫫出來，讓我們可以定

期去檢視。比如說我們 1千多項資料裡面或許

有些資料他的價值特別高的，我們就可以知道

是不是可以進一步強化。

決  議：

一、請業務單位就已開放的資料，盤點出屬於公共利益、經濟發

展、政府透明治理等具有重要價值，並蒐集已被運用的成

果，民間或外希望我們開放而我們不能開放的資料也要盤點

出來。

二、請增加瀏覽與下載的指標，還有貢獻度及重要性，研析民間

需求，加速資料資料開放。

三、本案按委員意見修正通過，依案修正後併同本次會議紀錄公

布於教育部官網及政府資料開放平臺，並函送國家發展委員

會備查。

肆、臨時動議：無。

伍、散會：下午5時。
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